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一如以往，廣交會的秋交會在10月15日
舉行，而香港電子展則在10月14至

16日舉行，展期與廣交會一期有些重疊。
有電子電氣出口企業表示，因為有香港電子
展的舉行，使廣交會頭天海外採購商相對較
少，然而17日後，廣交會一期海外採購商
數量有所增加，參加完香港電子展的海外採
購商趕往廣州參加廣交會。之前，有企業採
取兩條腿走路的方式兩邊參展，希望爭取更
多訂單，「不過，今年有出口企業放棄了去
香港參展，估計是擔心效果不理想」。

以前到港採購 今屆徑往廣交會
廣州市萊帝亞照明科技有限公司海外銷售

經理向記者表示，之前也到過香港參展，而

跟廣交會同期也在進行的香港電子展其實還
適合該公司的市場。不過，今年暫時還沒有
到港參展的計劃。她解釋，主要是這段時間
「佔中」持續，看新聞報道感覺香港環境還
是比較亂，所以公司在做評估的時候擔心參
展效果不理想。在她印象中，海外尤其歐美
採購商不大喜歡太亂的環境，因此公司也擔
心相關事件影響海外採購商到港。
「我們之前已連續參加了四屆香港電子

展，不過今年選擇參加了廣交會」，杭州出
口企業Saipwell市場部謝秋花作上述表示。
她指出，其實去香港參展的成本比廣交會還
要低。不過因為之前的老客戶說直接到廣交
會，以前都是先參加香港電子展再到這邊，
所以今屆只好選擇廣交會。她也提到，香港

是全球會展中心，海外採購商都到港採購，
但這些採購商看中的還是內地市場。現在，
也有不少內地出口企業去港參展，則是希望
直接拿到海外訂單。
記者採訪也了解到，除部分出口企業糾

結近期是否到港參展外，也有出口企業則
直指到港參展效果已有所降低。廣東金萊
特電器股份有限公司市場部主管李永和向
記者表示，10月底香港秋季燈飾照明展舉
行，公司沒考慮去參展，以之前參展的情
況看，真正有意向的買家並不多。浙江環
宇閥門有限公司出口一部業務經理張必用
則稱，香港展會中間採購商多一些，公司
現在的策略是開發哪個市場就去哪裡參
展，效果會更直接。

部分內企憂「佔中」不來港參展
擔心歐美買家怕亂卻步影響接訂單

香港文匯報訊（記者 趙鵬飛、古寧）作

為中國外貿「晴雨表」和「風向標」的第

116屆廣交會目前正在廣州舉行。而作為

全球國際會展中心之一的香港在此期間，

也同樣舉行相關展會，以往部分內地出口

企業同樣會派員參與相關展會，尤其在金

融海嘯爆發後，部分內地出口企業希望更

多參展獲得訂單機會。不過在今屆廣交會

上，有出口企業向記者表示，擔心「佔

中」會影響國際買家來港，從而影響實際

的效果，近期暫時沒有考慮到香港參展。

■有出口企業指，雖然港參展費用比廣交會低，但
擔心「佔中」影響採購商來港。 本報廣州傳真

■內地出口企業憂海外採購商減少到港落單。
本報廣州傳真

港影星東莞傳授培育自閉兒經驗
香港文匯報訊（記者何花東莞報道）「如果
細路仔3歲還不會叫你爸爸，到6歲還不肯去洗
手間上廁所，千萬不要失去信心，自閉症兒童
的家長最需要耐心。」近日，香港影星陳錦鴻
作為義工隨香港傑出義工會到東莞市特殊兒童
教育中心與內地自閉症兒童及家長交流。陳錦
鴻現場傳授自己撫養培育自閉症兒子的經驗，
告訴內地家長對待自閉症兒子要接受、正視並
正確看待、耐心對待。

最緊要找到孩子喜歡的東西
「對我來說，照顧小朋友是世界上最開心的
事了，停工在別人看來付出好大代價，但我覺
得開心。照顧自閉症小朋友，最緊要找到他最
喜歡的東西，然後耐心嘗試幾百次、一千次地
教他。」陳錦鴻跟隨香港傑出義工團到東莞市
特殊兒童教育中心與現場100多名自閉症兒童及
家長交流。從5年前演出《萬凰之王》後，他就
停工全天24小時照顧兒子。他直言，兒子的自
閉症自己也有責任，是自己遺傳了這個基因給
他。
陳錦鴻因常年照顧兒子摸索到了許多實用經
驗，面對內地家長的提問，他傾囊相授。「我
發現孩子喜歡吃雪糕，就給他吃，然後再教他
說『爸爸我想吃雪糕』，在這個基礎上加其他
詞進去，慢慢教會了他『爸爸媽媽下午一起吃
雪糕好不好』」陳錦鴻的耐心感動了現場的父
母，看到他5年努力得到成果，現時7歲的兒子
不僅會唱歌、畫畫，而且在香港主流小學考到
了全級第一名，內地家長們表示，這讓自己看
到了希望，重拾信心。
「自閉症目前仍不能明確致病因素，每個兒
童的情況亦不相同。希望香港與內地相關服務
機構能夠更多交流，期待有更好的經驗相互借
鑒。」 香港傑出義工會會長車淑梅稱，香港社
工機構對這一問題呼籲較早，香港教育學院特
殊學習需要與融合教育中心及香港自閉症聯盟
都專門關注此類問題。希望這類宣傳能夠令內
地社會更加重視自閉症兒童的培育。

倡議港台機構多到內地交流
陳錦鴻告訴記者，對待自閉症兒童，家長首

先要接受，其次要正視，這是最重要的。應記
者要求，陳錦鴻為內地自閉症兒童父母留言
「正視」這兩個字，呼籲家長們接受並耐心對
待。他還將自己寫的書《我和兒子的每一步》
送給現場家長，也建議香港、台灣的相關服務
機構能多到內地交流，共同探討解決這一難
題。

香港文匯報訊（記者何花東莞報道）「目前
內地照顧自閉症兒童的官方機構只有殘疾人聯合
會附屬的特殊教育中心，因學位有限，很多兒童
無法得到專業治療。」東莞殘疾人康復中心王主

任告訴記者，香港目前已有香港關顧自閉聯盟、
香港自閉症聯盟等社團關注這個問題，內地相關
的團體也越來越多，例如李連傑的壹基金，但內
地自閉症兒童基數大，相關服務仍不足夠。

患者可能超過1000萬
日前，中國首部自閉症行業報告《中國自閉症

兒童發展狀況報告》發佈，報告指出，目前據推
算中國自閉症患者可能超過1,000萬，其中0至14
歲兒童患者超200萬，他們大部分還沒有得到有
效的治療。
東莞社工機構隔坑社區服務中心創辦人譚翠蓮

介紹，香港教育署已在普通學校設立特殊教育
班，已出台文件規定自閉症兒童入學權利，學校
如果拒絕接受自閉症兒童則涉嫌違規，也有「學
校接收自閉症學生，政府出資補助學校」、「提
供普通學校教師的特殊津貼」的做法；在台灣，
部分小學設有特教老師，這些做法對內地亦有借
鑒價值。

關愛自閉兒內地可學港台

4人涉走私玳瑁殼深圳被捕

香港文匯報訊（記者 李薇 深圳報道）深圳海關近日查獲一宗大型珍
稀動物外殼走私案，經專業部門鑒定，查獲的5,312片龜殼全部為國家二
級重點保護動物玳瑁的背甲盾片，涉及玳瑁親體共408隻，僅查獲龜殼就
重達105公斤。目前，4名涉案人員被刑事拘留，可能面臨至少10年以上
的刑罰。

海關小漁船檢5312龜片
據了解，近日深圳海關海上緝私部門在粵東大亞灣海域對一艘木質漁

船展開突擊檢查時，發現該船船艙藏有大量的疑似玳瑁背甲盾片，經清
點，共有龜片5,312片，塞滿了整條小漁船的船艙。據船上的3名涉案人
員供述，這批玳瑁背甲盾片是從香港起運，本想通過大亞灣海域偷運至
粵東地區上岸販賣牟利，不料遭遇深圳海關緝私警察截查。
經南京師範大學鑒定中心初步確認，查實該批龜片均為國家瀕危二級

保護動物玳瑁的背甲盾片。經農業部漁業漁政局進一步鑒定，所有玳瑁
背甲盾片折合玳瑁共408隻，按照親體價值預估計達734.4萬元。
目前，該案船上涉嫌走私的3名嫌疑人全部被刑事拘留，背後操縱走私
的主要犯罪嫌疑人林某也已經被海關抓獲歸案。
據了解，玳瑁頭頂有兩對前額鱗，上顎前段鈎曲呈鷹嘴狀，背甲盾片

程覆瓦狀排列，屬於爬行綱海龜科的一種珍貴海洋動物，主要生活在亞
洲東南部和印度洋等熱帶和亞熱帶海洋。玳瑁因甲盾片花紋斑斕美麗，
角質板可製作裝飾品，也可入藥，近年來成為走私分子非法牟利的對
象，由於過度的捕撈，該物種在我國近海幾乎絕跡。在本案中，主要嫌
疑犯將面臨至少10年以上的嚴厲刑罰。

香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報道）近日，人民銀行深圳中心支行
再次成功備案一批跨境貸款項目，今年新增備案金額526億元，提前兩個
月完成年初制定的新增備案金額500億元的目標。2014年首十個月的備
案金額已超過2013年全年4倍，表明前海區內產業集聚發展日益加速。
2013年1月，前海成為國內第一個辦理跨境人民幣貸款業務的試點區
域，為資本項下人民幣雙向流動開闢了新的途徑。此後，該項試點逐步
拓展到上海自貿區、新疆霍爾果斯、天津中新生態城、蘇州工業園區等
區域。

前海跨境人民幣貸款突破500億
■陳錦鴻為自閉症兒童家長留言「正視」，呼籲
家長要接受並正視孩子的問題。 何花 攝

■香港影星陳錦鴻與自閉症兒童家長合照。 何花 攝

■■深圳海關緝私人員展示斑斕的玳瑁背甲盾片深圳海關緝私人員展示斑斕的玳瑁背甲盾片。。 本報深圳傳真本報深圳傳真

■廣東金萊特電器股份有限公
司市場部主管李永和稱，將不
來港參加秋季燈飾照明展。

本報廣州傳真

■■廣交會部分參展商擔心廣交會部分參展商擔心「「佔中佔中」」影響到港參展的效果影響到港參展的效果。。 本報廣州傳真本報廣州傳真


